

La mafia terrorista contra el pueblo

Dolor e indignación en el funeral por las siete víctimas del salvajismo etarra

Monseñor Estepa: «Los terroristas se han sumido en el fango de la degradación»

Madrid. M. A.

El arzobispo castrense, monseñor Estepa, ofició ayer en el Cuartel General del Ejército el funeral por las siete víctimas mortales del salvaje atentado cometido por la banda terrorista el lunes en Madrid. Durante el acto religioso se registraron numerosas muestras de emoción entre los familiares y amigos de las víctimas. Monseñor Estepa afirmó que los terroristas se han sumido «en el fango de la degradación más extrema e inhumana».

A las diez de la mañana comenzó en el Patio de Armas del Cuartel General del Ejército la ceremonia religiosa, que estuvo presidida por el vicepresidente del Gobierno, Narciso Serra, y a la que asistieron los ministros de Defensa e Interior, el presidente de la Comunidad de Madrid, el alcalde de la capital, el fiscal general del Estado, los jefes de los Estados Mayores, altos cargos civiles y militares de Defensa, comisiones de los tres Ejércitos y representantes de partidos políticos, entre ellos el secretario de Organización del PSOE, José María Benegas, el secretario general del PP, Francisco Álvarez Cascos y el responsable del área de Justicia de esta formación, Federico Trillo.

A esa hora, entraban en el Patio, en medio de un impresionante silencio y a los sonos de una marcha fúnebre, los féretros con las siete víctimas de la última brutalidad de los asesinos de ETA. Llevados a hombros por compañeros y cubiertos por la Bandera Nacional, los ataúdes con los restos mortales de los tenientes coroneles Fidel Dávila Garijo, Javier Baró y Díaz de Figueroa, Juan Romero Álvarez, José Alberto Carretero Sogel, del capitán de fragata Domingo Olivo Esparza, del sargento primero Juan Manuel Calvo y del conductor Pedro Robles fueron trasladados hasta el altar desde el que se ofició la ceremonia, pasando por delante de las tropas que rendían honores militares, una compañía con escuadra de gastadores, bandera, banda y música y formada por tres secciones de los tres Ejércitos.

Monseñor Estepa comenzó el acto religioso pidiendo que no se dejara que «la tiniebla del odio y la locura de Caín invada este noble Patio de Armas en el que ahora mismo se simbolizan las ciudades y pueblos de España». El arzobispo castrense pidió que «no cedamos en estas dolorosas circunstancias a la tentación de cosechar odio y deseo de venganza que es la invitación que desde hace tantos años nos dirigen quienes con su siembra de violencia y sangre inocente se han sumido ellos mismos en el fango de la degradación más extrema e inhumana».

José Manuel Estepa leyó también un telegrama enviado por Su Santidad el Papa al arzobispo de Madrid en el que el Pontífice expresa su profundo pesar por el atentado «que ha cortado la pacífica convivencia de los españoles con los que acabo de pasar unas jornadas inolvidables».

Posteriormente, el vicepresidente del Gobierno, el ministro de Defensa y el jefe del Estado Mayor de la Defensa, teniente general José Rodrigo Rodrigo, impusieron las condecoraciones militares que se concedieron con carácter extraordinario y a título póstumo a los fallecidos. Ellos mismos entregaron posteriormente a los familiares de las víctimas del cobarde atentado de ETA las medallas y las Banderas Nacionales que cubrían los féretros, que fueron recogidas entre lágrimas por

las esposas e hijos de los militares y del conductor de la furgoneta. Concluida la ceremonia, los féretros fueron sacados del Patio de Armas mientras la banda interpretaba otra marcha fúnebre y posteriormente fueron trasladados a los distintos cementerios donde fueron enterrados.

En Alcalá de Henares fueron enterrados en el panteón de la Brigada Paracaidista los tenientes coroneles Fidel Dávila y Javier Baró, del Ejército de Tierra, Juan Romero del Ejército del Aire y el sargento primero de la Armada Juan Manuel Calvo. El obispo de la diócesis, Manuel Ureña, afirmó, en una ceremonia que duró dos horas y a la que asistieron unas mil personas, que «desgraciadamente estamos acostumbrados a estos golpes duros» e hizo un llamamiento a la tranquilidad «porque Dios triunfará sobre el odio». El obispo comunicó que el lunes oficiará un funeral por los fallecidos en la catedral de Alcalá, informa Antonio R. Naranjo.

En Getafe, con la asistencia de 200 personas, fueron inhumados los restos mortales del teniente coronel del Ejército del Aire José Carretero Sogel. En la localidad murciana de Balsa Pintada, de la que era natural, recibieron sepultura los restos mortales del capitán de fragata Domingo Olivo, según informa Manuel Hurtado. El atentado ha provocado un gran dolor e indignación en Murcia.

Por su parte, el funcionario civil del Ministerio de Defensa Pedro Robles fue enterrado en el cementerio madrileño de la Almudena.

"EDIFICIO ISABEL II" APARTAMENTOS DE LUJO EN CHAMBERÍ

Edificio "ISABEL II", confluencia BRAVO MURILLO/JOSE ABASCAL (en construcción)

- Fachada piedra natural
- Aire acondicionado
- Materiales y diseño de la más alta calidad

EXCELENTE INVERSION INMOBILIARIA

TELEFONOS:

(91) 555 99 61 / (91) 555 99 04

ANUNCIOS
ABC
TEL.: 578 19 09 (10 LINEAS)
FAX: 578 16 90 GCP

ESMALTAMOS
BANERAS SIN OBRAS

Perma Glas / En sólo 4 horas.
Certificado de Garantía

A Company of PERMA GLAZE Inc. USA.

FRANQUICIAS DISPONIBLES
91-661 44 44

Las dos niñas heridas en el atentado continúan muy graves

Madrid

• **Juana Cañizo Cantó** (8 años). Heridas de diversa consideración y shock traumático se recupera satisfactoriamente en la UCI con respiración espontánea, sin complicaciones, aunque su estado sigue siendo muy grave. Estaba consciente y orientada.

• **María Gabriela Cañizo Cantó** (15 años). Herida en ambas piernas, cuello y cara (perdió el ojo izquierdo) evoluciona de forma satisfactoria, manteniendo sus constantes vitales. Hemodinámicamente permanece estable y a las once de la mañana se le retiró la intubación orotraqueal. Su pronóstico sigue siendo muy grave.

• **Luis Gabarda** (7 años). Afectados sus miembros superiores y contusión abdominal. Permaneció estable con sus constantes vitales, con buena evolución tanto clínica como neurológica. A las once y cuarto de la mañana fue dado de alta de la Unidad de Cuidados Intensivos, pasando a una unidad de hospitalización.

• **Carmen Redondo Prado** (28 años). Ingresó en la unidad de reanimación. Mantiene las constantes vitales, hemodinámicamente permanece estable y evoluciona favorablemente de sus heridas, preocupando especialmente las extensas quemaduras que presenta en miembros inferiores. El pronóstico continuaba ayer siendo de muy grave.

• **Miguel Albero Suárez** (26 años). Evolucionó favorablemente de las heridas y fracturas que presentaba a su ingreso y mantuvo la normalidad de sus constantes.

• **Casimiro Rodríguez Escobar** (73 años). Evolucionó favorablemente de su insuficiencia respiratoria.

• **Fernando Flores Plaza**. Politraumatizado, heridas inciso-contusas múltiples, traumatismo craneoencefálico con fractura frontotemporal y mal de derecha. Continúa ingresado en la UCI. Su evolución fue estable pero su pronóstico sigue siendo grave.

• **Matilde Cuéllar García** (49 años). Politraumatizada, traumatismo craneoencefálico con fractura temporal izquierda, continúa ingresada en la UCI. Su evolución fue estable en las últimas doce horas pero su pronóstico era grave.

• **Juan Carlos Sobrino Ruiz**. Con traumatismo craneocervical recibió el alta médica y abandonó el Sanatorio.

• **María Antonia Mezquita** (20 años). Heridas inciso-contusas en los pechos e impacto de metralla en brazos y piernas. Evoluciona favorablemente dentro de la gravedad. Pasó de pronóstico muy grave a grave y se esperaba que en pocas horas abandonase la UCI y fuera trasladada a una habitación. Su recuperación es satisfactoria.

• **Pilar Abezanda** (41 años). En observación, evolucionaba favorablemente.

• **Carlos Blanco García** (24 años). Evolucionaba favorablemente aunque tenía dolores generalizados y cefaleas.

• **Sonia Curabia** (20 años). Fue dada de alta ayer por la mañana de heridas leves.

El resto de los heridos evolucionaba favorablemente. Tanto José Pérez de Pablo como Natalia Lanzarote Fuenfdeal fueron dados de alta el mismo día del atentado. Gemma García Domínguez, Genaro Prieto Rojo y Susan Antz fueron heridos con carácter leve. Por su parte, Patricia García Múñiz permanece estable con un traumatismo craneal menos grave.